
Cas direct, cas oblique
Le sujet est normalement au cas "direct", en dehors de la construction ergative.
Les compléments de lieu, de temps, de manière, suivis par une
post-position, sont au cas "oblique" : le nom prend une terminaison
différente.
Les adjectifs se terminant en -आ font également varier leur terminaison,

les autres sont invariables.
Voici un résumé de ces terminaisons :

                 noms masculins
        cas direct                    cas oblique
singulier     pluriel       singulier   pluriel
    -आ          -ए             -ए          -ए
     -ई           -ई              -ई          -इयो
Les noms masculins se terminant par  une  consonne ne  changent qu'à
l'oblique  pluriel,  où ils prennent la terminaison आं.

Exceptions :    Certains noms masculins en -आ sont invariables au singulier,

et ne prennent donc pas la désinence en -ए :

राजा    roi िपिता    père

दादा    grand-père paternel नेता    leader

देवता  divinité चाचा    oncle paternel

Le आ fait partie du radical de ces mots, alors que pour les autres noms masculins

c'est une désinence casuelle.
Ces mots ne varient qu'à l'oblique pluriel : िपिताआं

                      noms féminins
        cas direct                      cas oblique
singulier    pluriel         singulier      pluriel
     -आ         -आएँ               -आ            -आआं
     -ई           -इयाँ               -ई              -इयो
     -ऊ          -उएँ                -ऊ              -उआं
Quelques exemples, d'abord au masculin :

यह बड़ा कमरा = cette grande chambre, cas direct, singulier

ये बड़े कमरे = ces grandes chambres, cas direct, pluriel

इस बड़े कमरे = cas oblique, singulier

इन बड़े कमरो = cas oblique, pluriel
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                singulier                                         pluriel
   cas direct                 cas oblique       cas direct     cas oblique
   छात = étudiant         छात                  छात             छातो
   लड़का = garçon         लड़के                 लड़के            लड़को
   आदमी = homme        आदमी                आदमी          आदिमआं

Des exemples au féminin :

                singulier                                     pluriel
   cas direct                cas oblique       cas direct     cas oblique

  लड़की = jeune fille    लड़की                लड़िकयाँ         लड़िकयो
  छाता = étudiante      छाता                 छाताएँ           छाताआं
  बह = bru                  बह                    बहुएँ             बहुआं
  िकताब = livre            िकताब                िकताबें          िकताबो

L'infinitif
L'infinitif d'un verbe peut prendre une valeur nominale ; il s'accorde comme un nom 
masculin.
उसके जाने के बाद = après son départ       उसके गुज़र जाने के बाद = après sa mort

Les adjectifs en आ        masculin singulier      masculin pluriel           féminin

                                          छोटा = petit                 छोट = petits           छोटी = petite

Le cas de नया = nouveau

                                               masculin singulier      masculin pluriel           féminin
                                             नया                            नए ou नये             नयी ou नई

Vocatif :       Pour interpeller une personne :                         singulier    pluriel
                                                                          masculin       बच्चे !         बच्चो !
                                                                          féminin          लड़की !       लड़िकयो !

                    लड़के बाहर जाओ ! Hé le garçon, dehors !

Note sur le genre des noms :
Les noms constitués par le simple radical d'un verbe, sans suffixe, sont féminins.
Exemples : पिहचान, समझ, रोक
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